

mo, pues tendia así á entronizar lo que podríamos llamar socialismo conservador, aumentando el número de pequeños propietarios, contra el socialismo revolucionario y destructor de la propiedad.

Grandes aplausos acogieron las palabras del señor Orriols, que fué calurosamente felicitado, y terminó la sesión con un breve discurso de gracias del señor Costa.

ENTIERROS Y FUNERALES

Han fallecido:

Don Baldomero Comerma y Civil; oficio en sufragio de su alma, á las nueve de esta mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles, y después conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Cortés, 210, 1.ª, 2.ª, al cementerio antiguo.

Misas:

Por el alma de don Pablo Nicolau y Conde; se celebrarán, de diez á doce de esta mañana, en la Casa Provincial de Caridad.

NOTAS LOCALES

Table with meteorological data for June 19, 1894. Includes sections for 'Observ. meteorológico de la Universidad', 'Temperaturas', 'Baromet. y al nivel del mar', 'Vientos', 'Estad. del cielo', 'Nubes', and 'Observaciones particulares'.

El alcalde de Mataró, señor Barba, envió ayer al gobernador civil el siguiente telegrama: «Hoy no ha ocurrido invasión ni defunción alguna. El estado de los atacados es satisfactorio; sin embargo, continúa tomando precauciones para evitar el contagio, de acuerdo con la Junta municipal de Sanidad.»

Por acuerdo de la Junta Administrativa del Monte-Pío de la «Asociación Literaria y Artística», los vocales visitantes y suplentes han quedado distribuidos en la siguiente forma:

Vocales.—Distrito del Parque, don Tomás Caballé Cios y don Pedro Bru y Torres; distrito del Norte, don Manuel Angelón y don Joaquín Riera Bertrán; distrito de la Universidad, don Alvaro Romea y don León Bonal; distrito de Atarazanas, don Tornatò Gabellini y don Agustín Nieves de la Vega; distrito del Hospital, don Ramón Soriano y don Octavio de Carreras.

Suplentes.—Distrito del Parque, don Antonio Larrad y don Joaquín Deleito; distrito del Norte, don José Triadó y don Rogelio Montejó; distrito de la Universidad, don José Antonio Torres y Juliá y don Antonio Espluga; distrito de Atarazanas, don Francisco Díez Plaza y don Juan Parpal; distrito del Hospital, don José M.ª Pous y don Ernesto Soler de las Casas.

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión ordinaria á las nueve y media de esta noche, para continuar la discusión pendiente. Harán uso de la palabra los doctores Margarit, Font, Cardenal, Pages, Fargas y Comulada.

Bajo la presidencia del concejal don Federico Travé y asistencia del también concejal don Narciso Buxó, se celebró ayer mañana en las Casas Consistoriales la subasta relativa á las obras de la sección 12.ª del proyecto de adoquinado de varias calles del Ensanche, cuya sección comprende las obras de la parte del Salón de San Juan, arroyo inmediato al nuevo Palacio de Justicia, bajo el tipo de 49,986'58 pesetas.

Se presentaron cinco postores, habiéndose adjudicado á don Antonio Piera Jané por 49,836 pesetas.

Autorizó el acto el notario del municipio don Jaime Alegret y Vidal.

La Diputación provincial no celebró ayer tarde la sesión correspondiente á esta semana.

La Sociedad Barcelonesa de Amigos de la Instrucción ha elevado al ministro de Fomento una razonada exposición, de la que hemos recibido copia, en demostración de que es perjudicial para la enseñanza el espíritu centralizador que informa el proyecto de reglamento de oposición á escuelas, aprobado por la sección quinta del Consejo de Instrucción pública, y objeto de discusión en las sesiones en pleno que celebra semanalmente aquel cuerpo consultivo.

En la exposición se pide al ministro que previo informe del expresado Consejo, se consigne en el Reglamento de oposiciones la posible descentralización; que las plazas de 2,000 ó más pesetas se provean en el Distrito Universitario respectivo; que las categorías de 1,100 pesetas, 1,375 y 1,650 se provean también por oposición, trasladado y ascenso; y que para los concursos se requiera permanecer tres años por lo menos en la Escuela obtenida por tal medio.

La Comisión Provincial ha tomado los siguientes acuerdos:

Revocar el fallo dictado por la sección de quinto del distrito de la Concepción en los expedientes de excepción legal de los mozos Pablo Cañellas Martí y Ernesto Guañabens Brijoli, alistados para los reemplazos para los reemplazos de 1894 y 1893, respectivamente, y por el que fueron declarados soldados sorteaables, y ha declarado recluta en depósito al primero, y respecto al segundo recluta en depósito la excepción que le fué otorgada en el año de su reemplazo.

Confirmar el fallo de la referida sección, por el que se sobreseyó el expediente de prófugo instruído contra el mozo Lorenzo Uruga Crespo, alistado para el reemplazo de este año, declarándose ex-

cluido del alistamiento por no tener la edad que marca la vigente ley de reemplazos.

Señalar de nuevo el día de hoy, á las tres de la tarde, para la presentación del mozo Gerardo Quilana Manel-la, al objeto de ser reconocido en revisión.

Varios artistas expositores de la General de Bellas Artes han acordado obsequiar con un banquete á la Comisión ejecutiva del actual certamen. Hasta el próximo domingo podrán inscribirse en las listas abiertas en el Salón París.

El día 30 del corriente se colocará la primera piedra de una Granja Agrícola que se proyecta establecer en San Julián de Vilatorrada.

Al acto asistirán el señor Obispo de Vich, el Gobernador civil y el diputado á Cortes por aquel distrito, don Alberto Rusiñol.

Se ha concedido quince días de prórroga en la licencia que viene disfrutando el oficial tercero de la Intervención de Hacienda de esta provincia, don Jorge Nicolás de Oviedo.

Han sido autorizados por el Gobernador civil, los presupuestos municipales ordinarios de San Andrés de la Barca y de San Clemente de Llobregat, correspondientes al ejercicio económico de 1894-95.

En San Gervasio, falleció á las siete de la mañana de ayer, después de una larga y penosísima enfermedad, don Francisco Pou, hijo primogénito del catedrático de Derecho Romano de esta Universidad, don Antonio José Pou y Ordinas.

Don Francisco Pou terminó con brillantez la carrera de Derecho en el curso anterior, en los precisos momentos en que se iniciaba la enfermedad que le ha llevado al sepulcro. Era muy apreciado por sus discípulos, gracias á sus buenos sentimientos de compañerismo y á sus bondades.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del difunto y conceda á la familia del señor Pou el consuelo necesario para sobrelevar tan sensible pérdida.

El entierro se verificará esta tarde, á las cinco, siendo conducido el cadáver al cementerio de San Gervasio.

El próximo viernes se verificará en el Palacio de Bellas Artes un escogido concierto que revestirá el carácter de una notable fiesta musical, ya que en ella tomarán parte además de la banda-orchestra, dirigida por el maestro señor Ródores, los concertistas de violín y piano señores León y Conrado Fontova, dos distinguidas señoritas, discípulas de la Escuela municipal de Música, y el organista señor Serra, ejecutándose piezas notables.

En el último número del periódico La Poge-sia, se da cuenta de la nueva planta forragera denominada «Polygonum Sackalinense». El director de la referida publicación, don Francisco X. Tobella, suscribe algunas notas sobre dicha forragera, uno de cuyos ejemplares en cultivo puede verse en el «Consultori-mostrari agrícola» del Instituto Catalán de San Isidro.

Hoy miércoles es el último día para visitar, de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde, en el local de la Sociedad Económica, Hércules, 1, la Exposición de Trabajos de la clase de ideas de los estilos de Arquitectura y Arte decorativos y de las enseñanzas de Pintura de paisaje y de corte y confección de ropa establecidas en la Escuela de Instituciones y otras carreras para la mujer.

Esta exposición se vé sumamente concurrida.

La conversación y experiencias topográficas, verificadas el día 9 del corriente en la Granja Experimental, fueron interesantísimas y completaron extraordinariamente á los Ingenieros, Arquitectos y demás facultativos que las presenciaron.

No obstante haber aprovechado bien el día, pues los trabajos duraron desde las 9 á las 11 y desde las 3 á las 7 de la tarde, no pudieron hacerse todos los comprendidos en el programa y al objeto de completarlos, á petición de muchos Ingenieros, hoy, miércoles 20, se continuarán de 4 á 7 de la tarde empezándose por la lectura de la relación detallada de lo hecho en la primera sesión para enterar de ello á los que no pudieron asistir, que tendrán ocasión de examinar la numerosa y variada colección de instrumentos allí reunida.

Telegramas detenidos.—En la estación telegráfica de esta ciudad, hay telegramas detenidos á nombre de los señores siguientes:

Antonio Soto.—Rafael Kausara.—Aquilino Amisra.—Mariana Casas.—Rosita Alima.—Gentilombo.—Manuel Bertrand.—Llover.—Rafael Chambell.—Bertraude.—Alfredo Madrid.—Juan Cosido.

El Capítulo de Cataluña de Caballeros del Santo Sepulcro, ha remitido al Patriarca de Jerusalem, en concepto de limosnas, la cantidad de ocho mil francos ó sean doce mil pesetas, para el sostenimiento del culto de los Santos Lugares, importe de lo recaudado en el primer semestre del año corriente.

Componen la junta directiva de dicha asociación los señores siguientes:

Presidentes honorarios: Doctor don Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona, y Marqués de Tenerife, Capitán General de Cataluña.

Presidente, don Luis de Latorre y de Bellech; Capellán del Capítulo, doctor don Eduardo M.ª Villarras; Consejeros: Vizconde de Vilanova de Cabanyes, don Manuel de Mata y Maneja, marqués de Mariano, don Tomás de Ballester, don Jacinto Brú de Sala y de Esposa, don Antonio de Mayolas, marqués de Llanés, don Enrique Girona Llagostera, don Alfonso de Baille, don Camilo Juliá; Secretarios, don Buenaventura M.ª Plaza, don José de Romero y de Gispart.

Se ha encargado de la Secretaría del Monte-Pío de la «Asociación Literaria y Artística», nuestro compañero de profesión don Tomás Caballé Cios, redactor de La Publicidad.

Comunica al Gobernador civil el alcalde de Malgrat, que anteaer en una balsa de un molino denominado de Can Vila, apareció el cadáver de un niño de 11 años de edad, llamado Juan Osma Marquets, que pereció ahogado.

El Gobernador civil, ha nombrado delegado suyo para encargarse de vigilar los términos municipales lindantes con el de Sans, á don Luis Albert.

Los exámenes de reválida para los diferentes grados de la carrera de maestra, se verificarán el día 2 del próximo julio, á las nueve de la mañana, en la Escuela Normal de Maestras, admitiéndose

las instancias hasta las dos de la tarde del día 28 de los corrientes.

El sindicato de banqueros ingleses cuyas proposiciones para la unificación de la deuda municipal fueron desechadas, parece que ha vucito á presentarlas muy modificadas.

Ha vucito también á estudiar el asunto, á lo que parece, por si le conviene intervenir en él, el director de una importante casa bancaria extranjera con sucursal en esta plaza.

Hemos recibido carta de nuestro estimado amigo y antiguo colaborador don Ramón Suriñach Bael, participándonos el feliz resultado de la operación practicada á su señora esposa por los doctores Esquerria (don Luis), Buñil y Proubasta, y rogándonos que nos hagamos eco de su agradecimiento hacia los aludidos doctores por el acierto con que han practicado la referida operación.

Por nuestra parte nos congratulamos de la motivada satisfacción que siente la distinguida familia Suriñach.

Leemos en nuestro colega La Protección Nacional:

«Nuestro colega LA VANGUARDIA publica hoy el siguiente telegrama:

«En el Senado y en los Círculos se ha comentado mucho la ausencia en la sesión de hoy de muchos seradores y algunos catalanes conservadores, á pesar de tratarse de la votación de la proposición de confianza y de haberseles avisado.»

Como la noticia tiene interés, hemos procurado informarnos, y hemos sabido que los senadores catalanes conservadores no han recibido hasta hoy aviso en que se les cita para estar el viernes próximo en Madrid. Dichos señores senadores saldrán el jueves para la corte.

Conociendo la buena fé del colega, no dudamos que rectificará la noticia.»

Tenemos por seguro que nuestros correspondientes en Madrid se han limitado á transmitir la noticia conforme se les ha facilitado en el Senado ó en otro centro análogo.

En el certamen literario de Valls, ha sido adjudicado el premio de la Flor Natural á la poesía «La tragedia d' una mare». Lema: «Amoris victimis».

El Jurado hará público oportunamente el resto de su veredicto.

El Ayuntamiento recuerda á las personas á quienes pueda interesar, que el día 23 del presente mes á las once de la mañana, se efectuará la subasta para la venta del solar núm. 4, bis, procedente de los que el Ayuntamiento posee en el término de San Martín de Provensals.

Anteaer lunes 18, etc., tuvo lugar en la parroquia iglesia de San Felix (Gerona) el religioso acto de contraer matrimonio la bella y distinguida señorita María Domenech, hija del rico propietario y apreciable suscriptor nuestro don Antonio Domenech, con don Juan Pla-Giribert, acaudalado propietario de Caldas de Malavella.

Después de la ceremonia, la acreditada fonda del Comercio de aquella ciudad fué la designada para reunir en fraternal banquete á los convidados, entre los cuales sobresalían á más de la novia, la bella y simpática Carolina, hermana del novio, que sin exageración alguna es la reina de las «flore buscanas»; los señores Vicens de Solius, Dillet, (dueño del acreditado establecimiento de baños de Caldas de Malavella) y otros varios, hasta en número de treinta.

Con el tren de la tarde salieron los desposados para esta de paso á Monserrat, á quienes deseamos una tan duradera luna de miel cual es nuestro deseo.

D. Salvador Blay en representación de los señores Pajes y Schilli, acude al municipio en demanda de permiso para instalar un generador de vapor en los bajos de la casa núm. 185 de la calle de Nápoles. Don Federico Ribas, solicita también permiso para instalar un motor por gas en la casa número 207 de la calle del Consejo de Ciento.

Las reclamaciones en contra podrán ser formuladas en el plazo de quince días, á contar desde hoy.

Ayer llegó á esta ciudad don Ambrosio Tapia Gil, fiscal electo de esta Audiencia territorial.

El señor Tapia Gil, es un funcionario bien conocido en Cataluña, y á cuyo país profesa verdaderas simpatías. En Tarragona desempeñó el cargo de promotor fiscal, entendiéndose en la célebre causa sobre el asesinato del Gobernador interino señor Reyes; en la Audiencia de Barcelona, fué promotor fiscal, abogado y teniente fiscal, magistrado, juez especial en la causa motivada por las huelgas del año 1887; y últimamente fué fiscal de la Audiencia de Lérida.

En el desempeño de todos estos cargos dejó recuerdos de su inteligencia, de su celo y de su rectitud.

Damos la bienvenida á tan digno funcionario.

(Retiradas ya compuestas de la edición de ayer por exceso de materiales.

Ayer mañana vino á esta ciudad procedente de Tarragona, el general de división don Carlos Denis, quien por la tarde salió para dicha capital.

Acera de la epidemia que se ha desarrollado en Mataró, se da cuenta en una carta en la siguiente forma:

«Hace unos días se ha desarrollado en esta una pequeña epidemia de fiebres gástrico-tifóideas que tiene alarmada una parte de la población, temerosa de que sea infección proceda de las aguas de determinada mina. Ignoro si este temor será del todo cierto, pero lo hace verosímil el hecho de que muchas de las personas que se han sentido malhas bebiesen las aguas de la mina expresada. De todas maneras, ha sido una disposición muy prudente la que ha tomado la autoridad local disponiendo que se cortara toda comunicación entre la mina y esta ciudad.»

Sobre lo mismo, y respecto á dos reuniones celebradas por la Junta local de Sanidad, de aquella población, dice El Liberal, que se publica en dicha ciudad.

«En ambas reuniones se trató de determinar las causas probables de los casos de gastro-enteritis infecciosa ocurridos de algunos días á esta parte en esta ciudad y de los medios que deben ponerse en práctica para contener el desarrollo de dicha enfermedad.»

Aprobáronse las medidas adoptadas por la Alcaldía desde los primeros días de iniciarse la constatación morbosa á que hemos aludido, y se acordó proceder á la limpieza de los depósitos y conducciones de agua potable, sustitución de conducciones de deficiente impermeabilidad y como medidas generales de higiene, activar las visitas do-

miciliares con el fin de conseguir la desaparición de focos infecciosos y el saneamiento de los edificios públicos y habitaciones particulares.»

El resultado de las carreras de velocípedos verificadas el domingo en el Velódromo de la Bonanova, fué el siguiente:

1.ª Carrera: Regional.—2.400 metros, 6 vueltas. Tres premios.

Ganaron: el primer premio Escarsa; el segundo Pujol; y el tercero Massó.

Las apuestas se pagaron á 7'30 pesetas por cada dos.

2.ª Carrera: Internacional Handicap.—2.800 metros, 7 vueltas. Tres premios.

Corrieron los quince corredores inscritos, siendo «Scratch» Smits, que daba de ventaja al señor Alba 185 metros; á los señores Serramolera (Abadal), Arruga y Agar, 210 metros; 220 al señor Klein; 230 á los señores Sendranié, Ter y Sanromá; 250 al señor Manresa; 275 al señor Casanovas; y á los señores Pujol, Escoba, López y Massó 300 metros.

En esta carrera se retiraron los señores Massó, Arruga, López, Ter, Sendranié, Smits y Alba.

Ganaron: el primer premio el señor Serramolera (Abadal); el segundo el señor Agar y el tercero el señor Klein.

Las apuestas se pagaron á 7'90 por cada 2 pesetas.

3.ª Carrera: Equipe Internacional.—4.000 metros, 10 vueltas.

Ganó el «equipe» negro, compuesto de los señores Smits, Casanovas, Ter y Sanromá.

Las apuestas á 4'30 por cada 2 ptas.

4.ª Carrera: Nacional.—2.800 metros, siete vueltas. Tres premios.

Llegaron, primero, Serramolera, segundo Agar y tercero Klein.

Las apuestas á 3'50 por 2.

5.ª Carrera: Internacional.—2.800 metros, 7 vueltas. Tres premios.

En la penúltima vuelta de esta carrera, cayó el señor Agar, que se levantó á continuar la carrera.

Llegaron por el siguiente orden: Smits, Serramolera (Abadal) y Alba.

En virtud de un expediente incoado por un uno de los juzgados de esta capital, sobre extravío de 25 cupones, núm. 26, de acciones de la Sociedad de Crédito Mercantil, correspondiente á un título, serie B, núm. 1.580, que comprende cinco acciones, y á dos títulos, serie C, números 2,735 y 7,928, de 10 acciones, uno de la emisión de 25 de mayo y 19 de diciembre de 1881, respectivamente, por providencia de 6 del actual se ha acordado la suspensión del pago de dichos cupones extrañados, y se ha señalado el término de ocho días, contados desde el en que se inserte el oportuno anuncio en la Gaceta, para que pueda comparecer ante el referido juzgado el tenedor de dichos cupones.

En el Casino de la «Unión Familiar», de Hostafranchs, fué representado el domingo último «El dúo de la Africanas», siendo muy aplaudidos la señora Córdoba, el tenor señor Martínez y el bajo señor Escrivá. Fué estrenada una decoración final de gran efecto del escenógrafo señor Brío.

Dicha sociedad, que cada vez adquiere más importancia, se propone representar las obras más populares del repertorio moderno.

La Comisión provincial ha resuelto declarar recluta en depósito al mozo Ramón Restory Luque, y señaló el día 20 del corriente, á las tres de la tarde, para el reconocimiento definitivo de Antonio Forné Batista y Joaquín Nimbó Teixidó, declarados útiles condicionalmente, todos del reemplazo de este año.

\*. Recomendamos la adquisición del célebre cuadro San Juan Bautista, de Murillo, copia fidelísima del que existe en el Museo de Londres y que se ofrece á nuestros lectores bajo las ventajosas condiciones que se publican en la 8.ª página.

CABANELLAS HERMANOS. Cervantes, 7. Compran toda clase de cupones. Reciben ordenes de Bolsa.

¿Queréis comer con apetito, digerir con facilidad y recobrar vuestras fuerzas? Tomad antes ó después de cada comida una copa del VINO DE QUINA AMARGÓS, tónico nutritivo. Farmacia Amargós, plaza de Santa Ana, 9.

Atentado del Liceo

El abogado señor Puig de Asprer, defensor de José Prats Trilla y de Antonio Alfaro Inés, procesados como presuntos cómplices de Santiago Salvador, ha formulado los escritos de calificación de las dos defensas.

Por lo que se refiere al primero de los procesados, José Prats Trilla, califica de estragos el hecho de autos, negando que su defendido tenga participación alguna y que pueda por lo tanto caberle responsabilidad en el delito que se persigue.

Funda sus apreciaciones el señor Puig de Asprer, en que no resulta que su defendido facilitara la ocultación y fuga de Santiago Salvador, con conocimiento de que éste había perpetrado el delito.

Basándose en estos antecedentes, pide el señor Puig de Asprer, que se absuelva libremente á su patrocinado.

Propone como pruebas para la defensa el señor Puig de Asprer, la lectura de varias cartas ocupadas al procesado y abiertas por el señor García Domenech, la de las declaraciones prestadas por Bernat en la causa de la Granvia, la de las prestadas por Sogas en la propia causa, á cuyo efecto solicita que de ellas se pida testimonio al Capitán general, y la prueba testifical, acompañando una lista de 16 testigos, figurando entre ellos María Calvet, viuda de Sogas.

Respecto al segundo procesado, Antonio Alfaro Inés, en el escrito de calificación, considera el atentado del Liceo como delito de estragos, sosteniendo que Alfaro al admitir á Santiago Salvador en su casa ignoraba que fuese autor del hecho de autos, pidiendo en su consecuencia que se absuelva libremente á su defendido.

En la prueba testifical y documental que propone, figura el atestado del teniente de la guardia civil declarando que detuvo á Alfaro.

La defensa de estos dos procesados le fué co-